

# Horaires des messes

	Arrée	Poher	Haute-Cornouaille
Sam. 27/01		17h30 Messe à Plounévélzel	17h30 Messe à Landeleau
Dim. 28/01	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix	10h30 Messe à Châteauneuf
Ven. 02/02		18h00 Messe des Lumières à Carhaix	9h30 Messe des Lumières à Châteauneuf
Sam. 03/02		17h30 Messe à Saint Hernin	17h30 Messe à Tregourez
Dim. 04/02	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix Bénédictio des fiancés	10h30 Messe à Châteauneuf
Sam. 10/02		17h30 Messe à Kergloff	17h30 Messe à Saint Goazec
Dim. 11/02	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix	10h30 Messe à Châteauneuf
Cendres Mer. 14/02		18h00 Messe à Carhaix	18h00 Messe à Châteauneuf
Sam. 17/02		17h30 Messe à Cleden	17h30 Messe à Plonévez
Dim. 18/02	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix	10h30 Messe à Châteauneuf
Sam. 24/02		17h30 Messe à Poullaouen	17h30 Messe à Spézet
Dim. 25/02	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix	10h30 Messe à Châteauneuf
Sam. 02/03		17h30 Messe à Leuhan	17h30 Messe à Plounévélzel
Dim. 03/03	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix	10h30 Messe à Châteauneuf
Sam. 09/03		17h30 Messe à Saint Hernin	17h30 Messe à Collorec
Dim. 10/03	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix	10h30 Messe à Châteauneuf
Sam. 16/03		17h30 Messe à Kergloff	17h30 Messe à Coray
Dim. 17/03	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix	10h30 Messe à Châteauneuf
Sam. 23/03		17h30 Messe à Cleden	17h30 Messe à Landeleau
Rameaux Dim. 24/03	10h30 Messe à Huelgoat	10h30 Messe à Carhaix	10h30 Messe à Châteauneuf



Église catholique  
en Finistère

## Paroisse Saint-Herbot en Centre Finistère



*Communautés locales  
de l'Arrée, du Poher  
et de Haute-Cornouaille*

**Accueil Maison Paroissiale Huelgoat : 02 98 99 71 16**  
**Accueil Maison Paroissiale Carhaix : 02 98 93 01 80**  
**Accueil Presbytère Châteauneuf du Faou : 02 98 81 70 02**

**Tel secrétariat : 07 57 45 81 98**

## Bulletin Paroissial - février 2024

### Temps ordinaire, Temps qui retranche les Temps forts de l'Eglise

Le Temps ordinaire, parfois appelé temps de l'Eglise, est un temps liturgique représentant une fraction de l'année liturgique catholique. Il s'agit de la période obtenue en retranchant les temps forts que sont le temps de l'Avent et le temps de Noël d'une part, le temps de carême et le temps de Pâques d'autre part. L'expression latine qui le désigne officiellement est le « tempus per annum » c'est-à-dire « le temps le long de l'année.

On compte habituellement 34 dimanches dans le temps ordinaire, répartis en deux périodes. La première période commence avec la fête du Baptême du Christ, qui suit l'Epiphanie et marque la fin du temps de Noël. Elle s'achève la veille du mercredi des cendres qui est le début du carême. La seconde



période de temps ordinaire débute après la pentecôte et se poursuit jusqu'à la fin de l'année liturgique c'est à le 34ème dimanche qui marque la fête du Christ Roi de l'Univers. En cette année 2024, le premier cycle du temps ordinaire s'étend du 09 janvier au 13 février puis le second cycle du 26 mai au 30 novembre.

Le temps ordinaire est donc celui où nous pouvons vivre à l'aise les richesses de la liturgie, les approfondir et les ruminer, pour qu'elles produisent en nous tous leurs fruits. Ce temps nous offre l'occasion de laisser descendre en nos cœurs tout ce dont les temps forts nous ont comblés et de progresser dans la connaissance et la compréhension des grands textes bibliques La couleur liturgique que l'Eglise utilise en ce temps ordinaire est le vert qui symbolise la couleur de la croissance et de l'espérance, la croissance de l'Eglise grâce à la sève de Dieu.

Le temps ordinaire retranche les temps forts de l'Eglise. Dans quelques jours nous allons commencer le temps fort du carême avec la célébration de l'imposition des cendres. C'est un moment particulier où chacun de nous est appelé à redécouvrir la splendeur de l'amour de Dieu pour lui. C'est un temps de redressement spirituel, un temps où nous sommes invités comme l'affirmait le Pape François dans son message de carême 2022 « à ne pas nous lasser de faire le bien. C'est un temps favorable pour semer le bien en vue d'une récolte fructueuse. Les trois (3) piliers du carême qui sont la **Prière**, le **Jeûne** et l'**Aumône** qui nous sont proposés nous aiderons à y parvenir, car le **Jeûne** prépare le terrain, la **Prière** l'irrigue et la **Charité** ou l'**Aumône** le féconde.

Bonne marche vers Carême !!!

**Père Ghislain BOUNKOUNIA BENADINGA**

### **Marche Pèlerinage :**

**mardi 6 février 2024** : départ 15h00 chapelle Notre Dame des Portes à Châteauneuf et messe à 16h15 à NDDP.

### **Rencontre de Carême :**

**Jeudi 22 février de 18h30 à 19h30** au Chêne : comme pour temps de l'avent, une rencontre de Carême aura lieu sur le thème de la conversion.

## **CARNET PAROISSIAL**

### **OBSEQUES**

23/12	Yvonne GUYADER née ANDRÉ	Poullaouën	96 ans
02/01	Odette BRIGNONEN née CARIOU	Carhaix	91 ans
05/01	Simone PERON née LE GALL	Carhaix	87 ans
13/01	Monique TITOUR née LE NOUËNEC	Saint Hernin	83 ans
15/01	Christiane PINSEC née BIZIEN	Carhaix	86 ans
18/01	Yvette CLOAREC née LE MOIGNE	Carhaix	92 ans
19/01	Annick MOUTON née MONFORT	Carhaix	95 ans
19/01	Geneviève LE GOFF née LE GARREC	Carhaix	75 ans
20/01	Michelle GUEGUEN née LE DEUFF	Carhaix	74 ans
26/01	Georges RENAULT	Saint Hernin	94 ans
26/01	Elisabeth GUICHOUX	Carhaix	71 ans
27/01	Louis GOARNOT	Carhaix	89 ans
29/01	Gildas RIVOAL	Saint Hernin	63 ans
31/01	Thérèse LESTER née PICHON	Cléden Poher	92 ans
02/02	Sandrine COUGARD	Carhaix	51 ans

**►► Envie de recevoir par courriel le bulletin paroissial ou difficulté de trouver un accueil dans l'un des presbytères,**

N'hésitez pas à vous adresser à la secrétaire paroissiale :

**Monique Mène** au presbytère de Carhaix

[secretariatparoissech@gmail.com](mailto:secretariatparoissech@gmail.com) ou

*au 07 57 45 81 98 les mardis, jeudis et vendredis de 9h à 16h*

# COMMUNAUTES PAROISSIALES

## Communauté locale de l'Arrée

### CARNET PAROISSIAL

#### OBSEQUES

27/12	François LE BRIS	Berrien	78 ans
28/12	Yves KERLOGOT	Plouyé	83 ans
08/01	Monique PIANEZZI née PAUTREL	Berrien	94 ans
11/01	Anne-Marie LE MORVAN née FER	La Feuillée	92 ans

## Communauté locale du Poher

### INFORMATIONS

**Prier avec l'équipe du Rosaire** — L'équipe se réunit le premier vendredi de chaque mois de 16h30 à 17h30 à l'église St Trémeur. Chacun est invité à y participer.

**La prière des mères** : le mercredi matin à 10h00 au Chêne.

**Renouveau charismatique avec le groupe semeurs d'espérance** : les lundis 5 et 12 février à 9h00 au Chêne et les lundis 19 et 26 février à 17h00 au Chêne.

**Adoration eucharistique** : tous les vendredis à 17h30.

**Messes en semaine** : tous les mardis et jeudis à 9h00 et les vendredis à 18h30.

**Secours catholique** : L'accueil café aura lieu **mardi 20 février à 15h00**.

**Groupe de prières** : une soirée de louange sera animée par Cynthia Musson **dimanche 25 février de 16h00 à 17h00** à l'église St Trémeur de Carhaix

**Groupe biblique** : un groupe se réunira au presbytère **jeudi 15 février à 14h00**. Cette réunion est ouverte à tous.

**Groupe biblique** : un groupe se réunira au presbytère **mercredi 21 février à 20h00**. Cette réunion est ouverte à tous.

**Rappel** : Merci de compléter les tableaux de ménage et de fleurissement à l'entrée de l'église.

### Père Robert Tavenec

Le Père Robert Tavenec a fait son retour vers le Père le 11 Janvier, à l'Ehpad de Châteauneuf, après plus de soixante années de sacerdoce.

Après avoir servi dans 8 paroisses, il était revenu en 2011 à Spézet, à quelques kilomètres de Saint Goazec, où il est né.

Il y aurait tant à dire sur lui ! Je me contenterai de citer :

Sa très grande culture, dans tous les domaines, tant en langue bretonne qu'en français, ce qui ne l'empêchait pas de rester très humble.

Sa profondeur spirituelle

Sa proximité de tous.

Le 7 Novembre 2021 il a fait un AVC qui l'a laissé hémiparétique. En janvier il a quitté l'hôpital de Carhaix pour entrer à l'Ehpad de Châteauneuf. En dehors du repas de midi qu'il prenait à la salle à manger avec les autres résidents, il restait alité.

Il avait du mal à vivre la dépendance totale à laquelle il était désormais condamné et, durant les derniers mois, les souffrances occasionnées par les esquinclaires. Mais il ne se plaignait jamais.

Et d'ailleurs, lors des messes célébrées à l'Ehpad, cela ne l'empêchait pas de nous régaler avec ses très courtes homélies, pleines de sagesse, d'humour et surtout d'amour pour celui avec qui il échangeait tous les jours : le Christ.

Je vous livre un de ses derniers témoignages, donné au pardon de ND de la roche, le 9 juillet 2023

Nous y avons célébré ses **60 ans de sacerdoce** :

Non rien de rien, non je ne regrette rien...

Je ne regrette rien de mes 60 dernières années depuis mon ordination, le 29 juin 1963.

Je ne regrette rien des paroisses que j'ai parcourues

Ni des gens que j'ai rencontrés, devenus des amis,

Ils m'ont aidé à me construire intérieurement,

Et je leur dois un grand merci.

Maintenant, me voici en EHPAD,

Vous savez, il y a du pain blanc, du pain gris, du pain noir

Et l'Ehpad, c'est plutôt du pain gris

Et pourtant, nous ne savons par voir qu'il est tartiné de beurre et de confiture :

Tartiné de nos souvenirs heureux,

Des visites que nous avons reçues,

Des amitiés qui y naissent

Et, lorsque je quitterai cette maison,

Je regretterai le papotage des aides soignantes :

Elles parlent de leur métier, bien sûr,

Mais leur vie c'est chez elles :

Leurs enfants, leur compagnon, leurs relations,

A les écouter, c'est comme si je rejoignais une VIE normale.

Un grand merci à tout le personnel !

Aide-nous Seigneur, à porter ce regard sur le pain que nous mangeons,

Garde nous vivants et aide nous à vouloir toujours rester des vivants.

Philippe MOYSAN

## **KT en Haute Cornouaille**

2 groupes de caté se sont formés depuis le mois de novembre et nous nous rencontrons 1 à 2 fois par mois, le dimanche de 10h00 à 12h00 au presbytère.

Les 5 enfants préparant leur profession de foi ont pour catéchiste Dany Quelfeter.

Gwenanëlle Guyader et Frédérique Wernert sont les catéchistes des 7 -10 ans et préparent certains enfants du groupe au baptême et à la première communion. Ils sont 12 et il y a une bonne ambiance ! Nous avons mimé un conte de Noël lors d'une séance de décembre en nous déguisant. En janvier, nous avons partagé la galette des rois !

Les enfants viennent de toutes les écoles, de tous les horizons.... Ecoles publiques, écoles privées, Châteauneuf, St Thoïs, Plonévez et même de Fouesnant ! C'est avant tout un moment de partage, de joie, de réflexion !

Nous finissons nos séances en réunissant les 2 groupes pour chanter et prier ensemble.

Nos prochaines rencontres seront les dimanches 4 et 18 février.

Frédérique KOURILS

## **KT en Poher**

Les séances de catéchisme à Carhaix ont commencé dès le mois d'octobre, avec un nombre d'enfants plus important ce qui est bon signe ! 35 enfants contre 25 inscrits l'an passé.

Voici notre organisation : deux groupes tous les mardis de 17h15 à 18h30 animés par moi-même et Florence Dulaz , Aurora Floris vient de nous rejoindre,

et un groupe le samedi matin de 9h15 à 11h15 animé par Nadège Coué.

Nous avons laissé les parents choisir le jour qu'ils préféraient.

Nous nous appuyons sur deux supports principaux : le site Théobule (<https://www.theobule.org/>) pour les temps forts (Toussaint, Noël..) et le livre « Dieu est parole » utilisé par le diocèse.

4 enfants se préparent au Baptême, 11 enfants à la première communion et 6 à la Profession de Foi.

Un année riche et prometteuse pour notre paroisse.

Appoline FOYER

## **KT à Poullaouen**

Poullaouen possède une équipe de Kté depuis quelques années. Depuis 2 ans, les effectifs se limitaient à 3 enfants. Mais depuis la rentrée, le groupe s'est étoffé, par le bouche à oreille puisque ce sont les enfants eux-mêmes qui ont fait venir des copains. Ils sont donc 7 enfants (de 8 à 12 ans) ainsi qu'une 8ème qui suit le parcours à distance et rejoint le groupe quand cela est possible.

Tous les ans, les enfants peuvent proposer une activité ponctuelle qui les tente. Après avoir choisi la visite de la sacristie et la découverte de ses "trésors": différentes aubes, la "vaisselle" du prêtre (dixit Jopic qui s'était chargé de l'après-midi), ce fut l'année dernière, une montée au clocher et l'installation d'un nouveau chemin de croix. Cette année, à ma grande surprise, ils m'ont demandé une journée dans un monastère pour rencontrer un moine, découvrir sa vie et comprendre son choix. Nous faisons au mieux pour organiser cette journée. Bien sûr, nous suivons en parallèle un parcours catéchétique plus conventionnel!

Le groupe n'est pas homogène, par les âges, les différents niveaux (débutant de 12 ans ou déjà bien catéché de 8 ans), les origines géographiques (Poullaouen, Botmeur, Callac, Melgven...), mais cela donne lieu à des échanges extraordinaires où tous prennent la parole en toute liberté, même pour exprimer des questionnements divers puisque notre règle est "Ce qui se dit de nos vies ici, reste dans cette pièce". Et ça fonctionne!! Nous acceptons tous les enfants intéressés, débutants ou non, de 7 à....12 ans (voire plus...).

Odile CORVEST

## **Quelques dates :**

**Dimanche 12 mai à Carhaix** : célébration des baptêmes en âge scolaire

**Dimanche 2 juin à Carhaix et Châteauneuf du Faou** : célébration des premières communions

**Dimanche 16 juin** : célébration profession de foi